

## Informaciones de anoche

### PROPOSITOS

### Gobierno civil

### COSAS DE TOROS

#### Las Hurdes ferroviarias

Unas Hurdes hay en toda España desde los Pirineos hasta Cádiz. Las Hurdes, nosotros que no la hemos visto, se nos figura un país retrógrado, sin caminos vecinales, sin urbanización, sin viviendas; esto será este país. Pues bien, en Córdoba tenemos otras Hurdes que vamos a llamarlas «ferroviarias».

La estación de Cercadilla pudiera pasar muy bien por una zahurda; no se puede decir más. Un chozajo inhumano, pestilente, abarrotado de mercancías, lleno de inmundicias, con un almacén de facturaciones en un vagón de pésima calidad y vejestimio. Esta es la estación, el centro especial que la compañía de los Andaluces tiene instalado en Córdoba, la primer capital en cuanto a tráfico ferroviario y una de la que más contingente de viajeros acusan en anécdotas des sucesivas.

Es inútil que nosotros hiciéramos un llamamiento a las autoridades ni a la inspección de Sanidad; de sobra sabemos, que llegado el caso se la denuncia en virtud de preceptos higiénicos y fundamentales, la compañía no haría caso; influencias sobradas tiene para ello; y si no lo hacía, era para aducir un poco ese reducido cuantitativo en el que los viajeros hacían caso de esperar forzosamente la peregrina marcha de los convoyes que circulan por las pesadas líneas de la Sierra y Málaga.

Lo mismo diríamos de la estación central de los ferrocarriles de M. Z. y A., si no fuera porque de ésta la sanción es mayor aún.

Estación de una población de ochenta mil habitantes sin salas de descanso cómodas, sin departamentos para mercancías, con sala de facturaciones en gran velocidad aneja a la misma estación con las naturales molestias para los viajeros; y esto en una estación que reporta a la compañía de ferrocarriles varios millones de pesetas al año, y esto en un centro convergente de vías en donde desembarcan a diario miles y miles de personas.

Para qué hablar más de las estaciones cordobesas, todo el mundo las conoce de sobra; quizás la propia compañía esté enterada de la porquería que representa el centro de las comunicaciones andaluzas, pero no las reformas, no construye otras, porque Córdoba no tiene influencia, porque Córdoba está dejada de la mano de Dios, porque sus representantes en Cortes, los que bullen en la política centralista, no pueden hacer porque no saben o porque no quieren.

Hurdes cordobesas tenemos también, y estas Hurdes, después de constituir una vergüenza para la ciudad son vaciaderos de inmundicias y eprobio nuestro, que hemos de soportar que las compañías ferroviarias nos exploten sin piedad.

#### En el Ayuntamiento

### Reunión para el abaratamiento del pan

#### La comisión de Abastos

Esta mañana, convocados por el alcalde señor Barrios Rejano, se reunieron en el despacho de la alcaldía, la mayoría de los dueños de las tahoneras de Córdoba con el fin de tratar del abaratamiento del pan.

A la reunión solamente asistieron el alcalde y el síndico don Manuel Tienda Argote.

Los demás ecñiles que componen la comisión de abastos, brillaron por su ausencia, bien es verdad que el asunto carece de interés.

Para las concejales el abaratamiento del pan es cosa que no les preocupa.

El alcalde señor Barrios Rejano expuso a las concejales el objeto de la reunión.

El señor Tienda, autor de la moción recientemente presentada al ayuntamiento acerca de este importante asunto, sometió a la deliberación de los tahoneros las partes integrantes de la moción aludida y la fórmula que él estimaba más adecuada para la pronta baja del pan.

Mostráronse desde el primer momento conformes con la proposición los tahoneros, ya que era conocido de éstos y la consideraban muy estimable.

En su vista, el señor Barrios Rejano, en su interés de solucionar lo más pronto posible este urgente e importante problema, propuso que estuviesen detenidamente la fórmula y celebrar dentro de esta semana una reunión definitiva de la que ha de salir solucionado el asunto.

Nos congratulamos de ello y hacemos un llamamiento a los señores que componen la comisión de Abastos en el sentido de que se molesten un poquito y asistan a la reunión próxima, pues afecta extraordinariamente al interés del vecindario, lo que en ella ha de tratarse.

### Tribunales

Sección primera.—El día 22 se verá en la sección primera de esta Audiencia la vista de la causa seguida por el juzgado de instrucción de Córdoba por el delito de lesiones, contra Francisco Canalejo Prieto. El procesado será defendido por el letrado señor Calderín y representado por el procurador señor García.

—En este mismo día y ante la misma sección también se verá la vista de la causa seguida por el juzgado de instrucción de Córdoba, por el delito de hurto, contra Ricardo Pérez Zetón. El procesado será defendido por el letrado señor Usado.

#### Suspensión

La vista que por el delito de homicidio había de celebrarse hoy en la sección segunda de esta Audiencia, del juzgado de Fuente Obrajuna, contra Angel Alcalde Camarero y otro, ha sido suspendida por encontrarse enfermo el letrado defensor don José

#### Licencias de caza

El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Francisco Pineda Jiménez, don Francisco Osuna Jiménez, don Francisco Herrera López, don Antonio Osuna Mesa, don Antonio Priego Polo, de Zambra; don Francisco Osuna Pérez, de Zambra; don Francisco Tiscar Jiménez, don Carlos Carrillo Tiscar, de Aguilas; don Alfonso Osuna Jiménez, don Blas Navas Osuna, don Francisco Minguez Ruiz, don Feliciano Jiménez Benito y don Fernando Doñado Melgar, de Córdoba; don Joaquín Rodríguez Estevez y don Eduardo Rodríguez Soto, de Belmez.

#### Reglamento

Para su inscripción en el registro de asociaciones de este gobierno civil se ha presentado el reglamento por que se la registra la Sociedad de Agricultura y círculos de recreo denominada «La Previsión Agrícola», establecida en la aldea Zagrilla (Priego).

#### Partenarias mineras

El vecino de esta capital don Antonio García Mendoza, solicita la concesión de cincuenta y dos pertenencias de mineral de galena argentífera, con el nombre de «Mina del Rincón», establecidas en el paraje Dehesa del Rincón y término municipal de Hornachuelos.

#### Nueva Junta

Ha quedado constituida la nueva Junta directiva de la «Unión de Gasistas y Electricistas» de esta capital, en cumplimiento de lo que dispone el reglamento por que se rige dicha entidad.

#### Para informe

Al alcalde de esta capital se remite para que emita el informe correspondiente el recurso de alzada que ha presentado en el negociado de este gobierno civil el médico titular de dicho Ayuntamiento don Eduardo Ams González, contra acuerdo de dicha corporación que le declaró destituido en dicho cargo.

#### Principales de Correos

La Dirección general de Correos y Telégrafos anuncia convocatoria para adquirir un local adecuado al objeto de instalar la Administración Principal de Correos en Pueblonuevo del Terrible.

#### Traslado de presos

Se ha dispuesto que sea trasladado de la cárcel de esta capital a la de Priego el preso Juan Serrano Serrano y de esta prisión a la de Posadas el recluso Manuel Cuiñado Arriero.

#### Director interino

La Real Sociedad Económica Cordobesa de Amigos del País participa al gobernador civil que en la última sesión celebrada por dicha entidad, se acordó nombrar presidente interino de la misma a don Patricio López y González de Castañes en la vacante que existía en dicho cargo con motivo del fallecimiento de don Enrique Medina de la Bermeja.

#### Devenido

El director del Hospital de Agudos participa al negociado de este gobierno civil, que ha ingresado en el departamento de cementos la presunta silensada Teresa Avila Castro, vecina de Aguilas de la Frontera.

#### Visita

Esta mañana ha estado visitando al gobernador civil, señor Suca Escalona, el teniente de alcalde de este ayuntamiento don Modesto Berná.

#### El gobernador visita el salto de El Carpio

Esta tarde a las tres y en automóvil marchó el Carpio el gobernador civil de la provincia don Manuel Suca Escalona que ha sido altamente invitado por don Alfonso Porras, para asistir a presenciar la terminación de unas obras que se realizan en el salto de dicho nombre.

Acompañaban al señor Suca Escalona otras personas invitadas al acto, y en dicho sitio fueron obsequiados con una exquisita merienda.

Ya anochecho regresó el señor Suca Escalona a la capital.

### El homenaje del Magisterio al señor Enriquez Barrios.

Según tenemos anunciado, el próximo domingo, día 25 del corriente, se verificará la entrega del álbum y la placa que el Magisterio cordobés dedica al ilustre Director general de primera enseñanza don Manuel Enriquez Barrios.

Con este motivo se celebrará un banquete en obsequio del festejado, pudiendo asistir cuantas personas simpatizan con la idea. Los adheridos al homenaje que deseen concurrir al banquete, pueden dirigirse al presidente de la Comisión organizadora, Delegado regio de primera enseñanza en la calle Madera Baja, número 21, enviando a la vez las quince pesetas que importa el cubierto, antes de las diez de la noche del viernes venidero día 23.

Fusado este día la Comisión organizadora no responde, por dificultades de local, de que le sea posible complacer a los señores que expresen el deseo de concurrir al banquete en obsequio del señor Enriquez Barrios.

### Sección de primera enseñanza

#### Oposiciones

La Inspección de Primera Enseñanza comunicó a la Delegación Regio que ha ordenado a los maestros de las escuelas nacionales de la capital que organicen al final del curso las oposiciones escolares, poniéndolo en conocimiento de la Junta Local, al objeto de que puedan ser visitadas por la referida Corporación.

#### Novillos en Sanlúcar

El día 6 del próximo agosto se verificará en Sanlúcar de Barrameda la primera novillada de la temporada, actuando de matadores Antonio de la Haba «Zurito» (hijo) y otro aún no designado.

Los novillos serán probablemente de la ganadería de Moreno Sarmiento.

También han sido contratados para actuar en otras fechas los diestros Algabeño y Posadas.

Para la corrida de toros que se celebrará en la segunda quincena del referido mes han sido contratados los matadores Sánchez Mejías y Maera, que alternarán con otro aún no designado.

#### Un ofrecimiento

Esta tarde ha visitado nuestra redacción el conocido aficionado Rafael Casado (Chato de Barcaldo), para manifestarnos su propósito de ofrecerse a la comisión organizadora de la corrida que, a beneficio de la Casa del Niño, se celebrará el próximo día 29, y en la que se lidiarán cuatro novillos de García Pedrajas, por los diestros Zurito y Algabeño.

Este aficionado, como recordarán nuestros lectores, hizo el «Don Tancredos», suerte que domina a la perfección, en la corrida celebrada por el gremio de cocheros el día 11 de septiembre de 1921 a beneficio de los heridos de Africa.

Como entendemos que la colaboración de Rafael Casado será un mayor atractivo para la corrida benéfica proyectada, desde estas columnas ofrecemos su concurso a la comisión organizadora, por si se digna aceptarlo.

#### Los toros de Cabra

Ayer fué encajonada la corrida de toros que se lidiará en la plaza de Cabra el próximo día 24, festividad de San Juan Bautista.

Los bichos pertenecen a la ganadería de don Antonio Natera y tienen hermosa presentación y extraordinaria nota. Los toreros contratados son los notables espadas Nacional II y Manuel García (Maera), que matarán, alternando, los seis cornúpetos.

Esta corrida ha despertado interés entre los aficionados, por lo que estamos decididos, aún a traque de soportar todas las molestias propias de la viajada, a marchar a dicho simpático pueblo, para contar a los lectores aficionados las proezas de los repetidos diestros.

#### La novillada del domingo

El domingo próximo, día 25, se celebrará en nuestra plaza una corrida de novillos, sin bestias, en la que actuarán de espadas los diestros Emilio Fernández Prieto y Juan Sigler Padilla, lidiándose reses de Sotomayor.

Juan Sigler, que es de Córdoba, ha estado varios años por tierras americanas, en las que cuentan y no acaban de su labor como torero. En España aún no ha torreado y los aficionados que lo han visto por sus tierras y cerrados dicen que es una gran cosa. Veremos, Yermos lo que pasa el día 25, porque «nosotros estamos deseando de sacar un fenómeno de Córdoba».

### DE CABRA

La verbena de San Antonio.—Animadas en extremo han resultado las veladas celebradas en la plazoleta de Aguilas y Esclava, en las noches del 12 y 13 del actual, víspera y día del Santo, respectivamente.

El llanete de la Soledad resultaba insuficiente para contener la enorme aglomeración de fieles que acudían a elevar sus plegarias al glorioso San Antonio, especialmente las muchachas deseadas de novio.

En ambas noches, después de terminada la novena, la banda municipal dió conciertos que resultaron muy brillantes, durante la animación hasta las altas horas de la madrugada.

El Corpus.—Con una tarde espléndida se celebró la procesión del Santísimo, que revistió la solemnidad y brillantez acostumbrada. El acompañamiento del elemento oficial y de fieles realzaba la belleza del conjunto. Asistieron todas las corporaciones, congregaciones y asociaciones religiosas.

Llevaron el báculo el párroco de Santo Domingo, don Antonio Povedano Roldán, y los hermanos mayores de las Hermandades del Nazareno, Santo Entierro y Virgen de la Sierra. La procesión, perfectamente organizada, mostraba brillante aspecto. La guardia civil, de gran gala, daba escolta a la Custodia.

El cortejo religioso lo presidía el digno arcipreste don Francisco Navajas Camargo, acompañado de todo el clero, y el cortejo oficial era presidido por el señor alcalde don Antonio Lema Valdeveira y el Ayuntamiento en pleno, cerrando la marcha la banda municipal. Las calles por donde pasó la procesión se hallaban atestadas por un gentío enorme.—Corresponsal.

19-6-922.

### Sucesos y denuncias

#### Buena negociante

En la comisaría de vigilancia ha presentado una denuncia doña Antonia Costi Salinas, contra la vendedora Carmen Salamanca, a quien entregó dos monedas de moneda para que los vendiese en el mes de Marzo último, y hasta el día de la fecha no le ha entregado el importe de los mismos.

La denuncia ha sido remitida al juzgado de instrucción.

#### El día siempre

Por formar escándalo en la vía pública, estando embriagado, ha sido detenido Manuel Puntas Carmona.

Por cometer actos inmorales en la vía pública han sido detenidas María García Jiménez e Isabel Andreato Agustín Fernández, quienes quedan detenidas por algunos días en la cárcel de Sanlúcar de Barrameda.

### El cadáver aparecido en el Guadalquivir

En el cementerio de la Salud.—Por el depósito judicial han desfilado numerosas personas.—¿Hay una pista?

Como consecuencia de las órdenes que anoche dió el digno juez de instrucción don José Eguiluz, durante el día de hoy ha estado expuesto al público el cadáver del hombre que apareció flotando sobre las aguas del Guadalquivir.

Por el depósito judicial han desfilado más de dos mil personas, en su mayoría mujeres. Algunas de las personas que acudieron al cementerio, iban fundándose en que desde hace más o menos tiempo han desaparecido de sus hogares algunos parientes o conocidos de las casas contiguas.

Entre las mujeres, fórmanse a la pueria del cementerio grandes corrillos, haciendo infinidad de caballos de las causas que han motivado la muerte de este desgraciado.

Unas decían que había sido atropellado y otras matado de una paliza. En fin, cada cual daba la opinión que creía por conveniente.

El portero del cementerio nos dijo que en toda el día no había pasado de decir público en grandes cantidades, los que permanecían cuanto rato tenían por conveniente para ver si identificaban el cadáver. Ninguém daba señas fijas.

Éta curioso que algunas mujeres veían en el rostro de la víctima las mismas rasas de personas conocidas, sin que resultara ser ninguna de las que creían.

A última hora, cuando nos retiramos del cementerio, dos individuos que penetraron para ver el cadáver, dieron indicios, que muy bien pudieran ser una base para seguir la pista para descubrir este enigma, que ha intrigado desde los primeros momentos a la opinión.

Fundamos nuestras sospechas, en que dichos individuos visitaron al cadáver a distinta hora, y coinciden algunos de los argumentos que han expuesto para dar a entender que conocen a la víctima.

De ello se ha dado conocimiento al juez de instrucción, y dichas personas comparecerán ante él para prestar declaración.

En la edición próxima continuaremos esta interesante información, dando a conocer nuevos datos relacionados con la misma.

### POR LOS PUEBLOS

#### Accidente en una estación

El jefe de la estación férrea de Montilla participa al gobernador civil que estando haciendo maniobras en la vía del tren una máquina dió tope a dos vagones, haciendo saltar la traviesa del parape, el cual ocasionó averías en la casita destinada a cantina, que ha quedado inhabilitada. Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

#### Muerto de una oca

En la dehesa del cortijo «Pedro Gómez», próximo a Calate de las Torres, el joven Miguel Torralba Banca, de trece años, al evitar que una caballería se acercara al res del ganado, recibió una fuerte cox, que le causó la muerte instantáneamente.

En el lugar del suceso se personó el juzgado de instrucción, ordenando el levantamiento del cadáver.

#### Encuentro de una esbalería

En las inmediaciones del cortijo «Llanos», próximo a Espejo, fué encontrada por la guardia civil una caballería mayor, y que por no haberse podido encontrar a su dueño, ha quedado en la casa cuartel a disposición del alcalde de dicha villa.

#### Entre mujeres

En Villafranca cuestionaron por asuntos de trabajo, las vecinas Francisca Caballero López y Joaquina Ana Ferrer Asencio. La primera tiro a la segunda un pan a la cabeza y, entonces Joaquina, dió un corte en una mano a su contrincante.

Del hecho tuvo conocimiento la guardia civil, que condujo a la cárcel a la autora del hecho, dándose cuenta de la reyerta al juzgado de dicho pueblo.

#### Las causas de un suicidio

Ampliando detalles del suceso ocurrido en Nueva Carteya, se sabe que Hermenegildo Muñoz Serrano, se colgó de una viga de su casa, suicidándose por que tenía perturbadas sus facultades mentales.

Según ha declarado la familia, frecuentemente ha intentado suicidarse, hasta que logró aprovechar un descuido.

El juzgado instruyó las diligencias del caso.

#### Caballería rescatada

La guardia civil de Izájar ha encontrado en las afueras de dicho pueblo una caballería que estaba abandonada y sin custodia nadie.

A poco se presentó Manuel Cano Herrero, el que manifestó ser el dueño de dicha caballería, y como no ha presentado los documentos que acreditan ser su verdadero dueño, fué intervenida la referida caballería, dándose cuenta del hecho al juzgado.

#### Un incendio

En la casa cuartel de la guardia civil de Montemayor se presentó el paisano Antonio Adamuz Alfaro, hijo del arrendatario del cortijo «El Navarro», denunciado que se había declarado un incendio en las inmediaciones de dicho cortijo, sembrado de trigo, el que fué extinguido por el personal de la referida finca.

Fueron pasto de las llamas unas cuatro fanegas de tierra, y de las averiguaciones practicadas resulta que el incendio ha sido casual, por haber arrojado al pasar por el camino cualquier transeunte una punta de cigarro.

Las pérdidas ascienden a unas mil seiscientas pesetas. El juzgado interviene en el asunto.

#### Entrega de una caballería

Un vecino de Castro del Rio entregó en la casa cuartel de la guardia civil de Alcolea, una caballería que en las inmediaciones del cortijo Rubio, apareció hace algunos días no habiéndose presentado nadie a reclamarla.

El expresado semoviente ha quedado a disposición del alcalde de Córdoba, hasta que aparezca su dueño.

## Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo verificado hoy, han resultado premiadas los números siguientes:  
Con 150.000 pesetas: 569, Cuevas de Vera, Madrid.  
Con 70.000: 22.471, Belorado, Madrid, Bilbao.

Con 30.000: 9.465, Madrid, Línea de la Concepción, Bilbao.  
Con 2.500: 12.766, Aguilas, Santander; 27.173, Zaragoza; 13.733, Madrid, Valencia; 22.183, Madrid; 22.157, Jofre; 7.070, Línea de la Concepción, Algeciras, Santander; 22.047, Murcia; 27.181, Madrid; 13.314, San Sebastián, Madrid, Valencia; 18.481, Barcelona, Vitoria; 6.725, Logroño, Valencia; Ronda; 3.067, Barcelona, Sevilla.

Premiados con 500 pesetas

UNIDAD, DECENA Y CENTENA

003	009	015	017	056	062	068	077
060	101	122	149	172	189	200	205
225	260	271	291	293	300	303	309
319	374	415	433	465	477	490	509
555	565	568	579	613	662	732	743
746	764	823	835	843	863	883	896
923	950	974	981	984	992		

MIL

930	031	038	065	140	161	182	283
305	342	356	373	393	428	440	452
458	495	553	569	596	599	592	629
671	672	694	711	739	754	779	894
898	908	926	938	956	980		

DOS MIL

007	067	110	125	131	140	155	173
213	238	267	318	319	372	375	378
389	396	404	476	531	533	583	727
745	755	798	854	889	932	956	991
997							

TRES MIL

021	023	055	090	097	116	122	146
211	244	280	292	272	304	303	318
433	443	465	493	494	502	526	537
548	568	594	641	660	663	672	673
674	716	730	731	775	776	784	808
852	893	902	931	980			

CUATRO MIL

012	038	129	138	189	223	253	262
270	330	355	367	368	393	393	393
400	411	417	515	597	683	694	756
783	803	853	911	983			

CINCO MIL

005	008	030	046	050	067	083	087
099	146	151	162	173	201	205	212
293	312	351	369	402	414	434	465
550	597	621	625	630	659	692	701
794	841	855	868	887	904	933	953
956	984	985					

LA VOZ en Villa del Rio

Un alcalde romántico

Tiene la familia de León y Primo de Rivera, tan arraigadas y legítimas...

ideales en su programa, que estos tres, que pregona el...

En la memoria de su gestión que el pasado año lanzó al público...

El marqués del Castillo, sin acceder a violencias del mando...

A este fin ha conseguido suspender en su pequeña insula el juego...

Buen pagador, cumple fielmente sus obligaciones con el Estado...

Su programa, hermoso y renovador, es digno de Villa del Río...

Nosotros que sentimos una gran simpatía y una verdadera amistad...

P. León.

Gran Fábrica de Harinas

DE SORIANO Y LOPEZ Villa del Rio Córdoba

ERIOHM

Los hermanos Espejo Saavedra tienen para mí de antiguo una viva y muy íntima simpatía...

artículos ERIOHM, que tanta aceptación tienen por el público.

Establecida la casa central en esta capital, calle Conde de Cárdenas, 15...

La competencia que distingue a don Manuel en estos asuntos...

Nosotros, que tanto queremos a nuestros lectores por el favor...

M.

Juan García Pérez Almacenes de Ferretería y Paquetería Casa fundada en 1876

Muela Hermanos

Desde mucho antes de llegar a Villa del Río, vivíamos el suntuoso edificio...

Salve, fábrica bienhechora, que con tu presencia soñada, eres proclamadora...

Es un domingo riante, andaluz. El caballero Febo, galante, se ha adornado...

Hago alto en el camino. Amigos del Arte en espera de bondadosas camaradas...

Una carcajada estruendosa, es anuncio de la proximidad del correspondiente de LA VOZ...

Aguilera acompaña a su jefe y fraternal amigo don Urbano Muela.

¿Que? ¿Se murmura? Si señor, y de usted. De usted.

LEON Y VILCHES Fábrica de Harinas

De excelente y moderno sistema la más perfecta de Andalucía Villa del Rio Córdoba

será causante que los lectores de LA VOZ desconozcan detalles de su brillante negocio...

—Bien se conoce que es usted andaluz y periodista—replica el señor Muela, ingeniero y modestamente.—¿Cómo exagera!

—No soy yo el que exagera, es esa fábrica, una de las mejores de España...

—Hablémosle de otra cosa, y alargándole una copa de dorado y oleroso líquido...

Con gran tristeza dejó este pueblo de hombres caballeros y mujeres hermosas...

Desde la estación veo, en este atardecer andaluz, cómo el padre Sol envía el último beso...

Muela Hermanos Fabricantes y exportadores de aceite VILLA DEL RIO (CÓRDOBA)

Información telefónica

Intranquilidad por carecerse de noticias del Rey.—Las últimas noticias que había hasta las tres de la tarde.—A las seis se recibe un telegrama en el Ministerio de la Guerra...

(Agencia Mencheta) De Madrid

Madrid 21, 16 a 19.

La "Gaceta", de hoy publica Autorizando al ministro de Fomento para dar lectura en las Cortes a un proyecto de ley sobre la extinción de las plagas del campo.

Anunciando la adquisición de diferentes obras de artes gráficas con destino al Palacio de Bellas Artes...

Gran desanimación Antes y después de comenzar la sesión del Congreso...

El viaje del Rey a Las Hurdes.—No se figuran noticias del Soberano.—Sanchez Guerra y el Gobierno alarmadísimos.

Cuando esta mañana estuvimos en el ministerio de la Gobernación nos manifestó el subsecretario de la Gobernación...

En la presidencia hay alarma El subsecretario de la presidencia nos confirmó que el señor Sánchez Guerra...

Los auxiliares del ministerio del Trabajo llevan razón Esta mañana una comisión de auxiliares del ministerio del Trabajo...

Declaraciones de Serrail El delegado especial del Gobierno francés que ha intervenido en la confección del Tratado comercial hispano-francés...

El tratado es venturoso y beneficioso para ambos países y ya el tiempo se encargará de demostrarlo...

Termina diciendo que se da el caso que el faro colocado en las aguas de Galicia si Inglaterra no lo reclama...

Rodríguez Vaguir, por la comisión, rebate todos los cargos hechos, demostrando al señor Orueta...

Nicolau consume el segundo turno en contra, pronunciando un documentado discurso pidiendo la reorganización...

El tratado es venturoso y beneficioso para ambos países y ya el tiempo se encargará de demostrarlo...

Termina diciendo que se da el caso que el faro colocado en las aguas de Galicia si Inglaterra no lo reclama...

Rodríguez Vaguir, por la comisión, rebate todos los cargos hechos, demostrando al señor Orueta...

Nicolau consume el segundo turno en contra, pronunciando un documentado discurso pidiendo la reorganización...

El tratado es venturoso y beneficioso para ambos países y ya el tiempo se encargará de demostrarlo...

Termina diciendo que se da el caso que el faro colocado en las aguas de Galicia si Inglaterra no lo reclama...

Y por un impulso de imaginación, diviso cómo los rayos solares caen ahora sobre la fábrica de Muela Hermanos.

Es el beso que Dios envía al pueblo trabajador... Mercurio.

ADIÓS

Adiós buenos amigos. Gracias, muchas gracias por vuestras atenciones, no a mí, a LA VOZ.

Ven acá marqués del Castillo, y tú Camilín, y usted mi querido don Manuel Espejo, unámonos en un fuerte abrazo...

Y en este epílogo, desde estas columnas, acepten el testimonio de mis afectos...

Viejos y jóvenes, ¡Viva Villa del Río! P. León.

LOCALES

Después de pasar una temporada entre nosotros ha marchado a Bilbao, acompañado de su distinguida esposa y familia...

—Habiéndosele extraviado ayer un billete del Banco de España de cincuenta pesetas a un guardia municipal...

—El lunes próximo 26 de los corrientes tendrá lugar en el Monte de Piedad...

—Esta mañana ha visitado al presidente de la Diputación el general de brigada don Miguel Fresneda Menjibar.

—Se encuentra en Córdoba el diputado provincial don Demetrio Carvajal Arrieta.

Marañón, y por encargo del Rey se puso a disposición su coche para traslado a baños de Montemayor.

Para arreglar la huelga de Asturias Esta tarde a las seis han quedado reunidos con el ministro del trabajo...

Lo que preguntará el senador Maestre El senador don Tomás Maestre preguntará mañana al Gobierno las gestiones que ha realizado el marqués de Labra...

De provincias BARCELONA El gobernador civil de recreo Barcelona 21.—Esta mañana el gobernador civil, señor Martínez Anido...

Ocho vagones destrozados Barcelona 21.—Entre las estaciones de Riera de Castellar y Madrid-Barcelona...

Peregrinos a Lourdes Barcelona 21.—Esta mañana han salido tres trenes de peregrinos para el santuario de Lourdes...

Servicio postal aéreo Barcelona 21.—Hoy ha quedado implantado definitivamente el servicio diario postal aéreo con Baleares y Canarias.

Un banquete a un general Barcelona 21.—En el Centro del Ejército y la Armada se ha obsequiado hoy con un banquete al general Araoz...

Muerte repentina del gobernador civil Granada 21.—Esta mañana ha fallecido repentinamente en su pabellón, el gobernador civil don Luis Jiménez Pajero...

El hambre y la miseria en Asturias Oviedo 21.—Un grupo de mujeres intentó asaltar el tren minero arrojando piedras...

Otra huelga más Valencia 21.—En el pueblo de Patraix se han declarado en huelga la mayoría de los obreros vidrieros.

Hacia Las Hurdes.—El Rey monta en el caballo "Abnegado", y emprende la marcha Cáceres 21.—Desde Baños de Montemayor telegrafía el redactor de la Agencia Mencheta...

Las últimas noticias del viaje del Rey a Las Hurdes hasta las tres de la tarde Salamanca 21.—Desde Béjar comunicó el enviado especial de la Agencia Mencheta...

El primer radio oficial de Las Hurdes Esta tarde en el Congreso se ha facilitado a la prensa el siguiente radio oficial:

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.

Se aprueban definitivamente los proyectos votados ayer. Proyectos tributarios de Hacienda.



# Información telefónica

**Final de las sesiones de Cortes.**—Nuestras bajas en los combates de Larache en los días 13 y 19.—Sobre el viaje del Rey a Las Hurdes.—Un banquete en la Embajada de Bélgica.—El gobernador de Madrid a Salamanca para esperar al Rey.—Reunión en el Senado.—Reuniones para solucionar las huelgas pendientes.—El "Bustamante", con averías.—Escuadra inglesa en Huelva.—Marcha del secretario de la alta Comisaría.—Otras noticias de interés.—Periodista detenido por agredir al alcalde de Vigo.

## (Agencia Mencheta) De Madrid

Madrid 22, de la 11:16 a las 3:50 m.

### CONGRESO (Final de la sesión de ayer)

El señor Iglesias habla de las dificultades que hay para el transporte del pescado. Dice que es necesario mejorar los mismos, y culpa de ello a las Compañías ferroviarias, que hacen lo que les viene en gana.

El señor Argüelles reconoce la importancia del problema, y dice que se solucionará sin más dilaciones en el momento en que sean aprobados los proyectos ferroviarios.

El señor Rivera habla sobre la cuestión del peaje, y enumera las dificultades que hay para que se desentrevie.

Anuncia que en breve se celebrará un Congreso de pesca en Santander, que promete tener gran importancia y en el que se solucionará de una vez el grave conflicto que representa la falta de transportes.

### Orden del día

Se pone a discusión el proyecto de reforma del código de Comercio.

El señor Olerdola censura el proyecto, y dice que por ese camino vamos al descrédito de nuestro Derecho mercantil.

Cita la opinión y forma de proceder de anteriores Gobiernos, y dice que hay que conceder gran importancia a este asunto para defender los intereses de los acreedores.

Manifesta que es necesario llegar a una importante asamblea de acreedores, y dice que esta ley ha sido redactada para la defensa del Banco de Barcelona.

(Protestas de los individuos de la comisión.)

El señor Martínez Acasio le contesta por la comisión, y es aprobado el artículo primero.

El señor Olerdola presenta una enmienda al artículo segundo, referente en el proyecto al artículo 832 del código de Comercio.

Le contesta el señor Martínez Acasio, y dice que ha sido necesario delimitar conceptos, manifestando que hay que distinguir entre lo que se quiebra y suspensión de pagos.

Se rechaza una enmienda del señor Olerdola a este capítulo y es aprobado.

Se pone a discusión el artículo tercero, rechazándose un voto particular del señor Benítez de Lugo.

En el artículo cuarto se acepta una enmienda del señor Rosado y se rechaza otra del señor Olerdola, siendo aprobado el capítulo.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las ocho y media de la noche.

### SENADO

(Final de la sesión de ayer)

Portela consume un turno en contra del proyecto de reforma tributaria y se extiende en largas consideraciones sobre el asunto.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

**La intervención de España en el asunto de Tánger**

A media tarde recibió el ministro de Estado quien le notificó el deseo de España de intervenir en la conferencia de Londres acerca de la cuestión de Tánger.

Manifestó que, según parece, las naciones interesadas no quieren celebrar entrevistas sin la asistencia de representantes de todas las naciones que tengan intereses en aquella zona.

**El viaje del Rey a Las Hurdes.—Dice Sánchez Guerra**

El presidente del Consejo de ministros recibió a los periodistas, manifestándoles que no tenía otras noticias del Rey más que las ya facilitadas.

Dijo que esta tarde había recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, que ya había facilitado a la prensa, y manifestó que era fácil que aún pudiera darle alguna noticia del viaje. Desde luego puede asegurar que el Monarca está satisfechísimo por las pruebas de afecto que están recibiendo aquellos vecinos.

### Los senadores disgustados

En una de las secciones del Senado se han reunido los senadores que tienen presentadas enmiendas al proyecto de reforma tributaria. Se ignora de lo que trataron, cuando se sabe que entre ellos hubo violenta discusión. La reunión, que fué laboriosísima, duró varias horas.

### Sobre el viaje del Rey a Las Hurdes

El subsecretario del ministerio de la Gobernación recibió a los periodistas para mostrarles un telegrama que le transmitió el gobernador de Cáceres, remitido a su vez por el teniente coronel de la guardia civil, en el que le comunica que la comitiva regia ha partido de Casal Palomero, dirigiéndose a San Juan, en donde permanecerán hasta mañana.

### PLAZA DE TOROS.—IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Gran función para hoy 22 Junio de 1922

A las nueve de la noche.—Estreno del episodio 9.º, titulado "La horrible fascinación y liberación del 8.º de la monumental serie en 15 episodios, interpretada por el popular William Bannan, titulado "El Vengador.—Éxito de Sixier Borcanis, equilibrista.—Gran éxito de The Mary Chelo, bellísima beltrana.—Gran éxito de Carmen Arenas, cancionista de aires regionales.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

### Teatro Circo del Gran Capitán

Para hoy 22 de Junio de 1922.—Sección permanente de 10 y media a 12 y media

Gran Circo y Varietés Glanelly.—El mayor éxito de la temporada.—Los Mariálex, equilibristas.—Encarnación Haro, notable cancionista.—The Brothers Araluz, equilibristas.—Troupe Stalg's, dos señoritas y dos caballeros.—Looping The Loop, Miss Stalg's, en su gran Globo de acero, número sensacional.

Palcos con 6 entradas, 20 pesetas; butacas sin numerar, 2; anfiteatro, 070; grada, 030.

### El gobernador civil a Las Hurdes

A las cinco de la tarde marchó a Salamanca el gobernador civil, desde donde se trasladará al pueblo de Casa Alberca, por donde es diputado, al objeto de saludar al Monarca.

### Un banquete

En la embajada de Bélgica se ha celebrado un banquete con asistencia del gobernador y del artista Moreno Carbonero.

El acto tuvo gran importancia, brindándose por la prosperidad de España y Bélgica.

### Una reunión para solucionar la huelga pendiente

En el Ministerio del Trabajo se han reunido representantes de obreros y patronos de la cuenca minera de Asturias para tratar de solucionar la huelga.

El gobernador de Asturias ha reunido a los representantes de los obreros al objeto de buscar una solución a la huelga pendiente. Estas reuniones son preparatorias de otras que se celebrarán en el Ministerio en la semana próxima.

### Proceso interesante

Barcelona 21.—Ha comenzado, con intervención del jurado, la vista de la causa seguida contra Jorge Caster, Sarañeta y otros, que asesinaron a pedradas y palos a otro compañero que trabajaba en la misma fábrica.

Hay diez procesados y acción de defensores los notables abogados Romero, Arenas y Alzua. La causa ha despertado interés grande por la forma aleve en que se cometió el crimen.

La policía tuvo que rodear el edificio de la Audiencia para evitar que los procesados fueran linchados por el público.

### La huelga de los mineros de Bilbao.—Otras huelgas

Bilbao 21.—Se han reunido representaciones de patronos y obreros que se hayan en huelga para tratar de la aprobación del laudo presentado para solucionar la huelga.

Se trata en él de la rebaja de jornales, cosa que no aceptarán los obreros.

Los comunistas comenzaron a pedir en la reunión la subida de los mismos y pretendiendo que se aprobara esto por unanimidad, a lo que se opusieron los restantes, pidiendo votación nominal.

Como no se llegaba a un acuerdo, el delegado de la autoridad suspendió el acto.

**La huelga de los tranviarios**

Bilbao 21.—Los huelguistas tranviarios han visitado al gobernador para darle cuenta de que la compañía se niega a volver al trabajo veinte obreros despedidos, causando ello el que no se solucione el asunto.

El gobernador prometió hablar al representante de la empresa al objeto de conseguir solucionar el asunto.

### Barcos preparados para repatriar tropas

Cádiz 21.—Se encuentra en el puerto para marchar al primer aviso con rumbo a Larache los barcos de la transmediterránea "Marqués de Camps", "Capitán Segarra", "Romeo" y "Kolinos", que se ocuparán de la repatriación de los batallones de infantería de Bahén, Constitución y otros aún no designados.

### Vista interesante

Cádiz 21.—Ha comenzado en la Audiencia la vista de la causa seguida contra Manuel González (a) "Legu", que asesinó a su hermana.

Se espera con gran ansiedad el fallo del jurado.

### El "Bustamante", con averías

Cádiz 21.—Han salido de este puerto varios barcos para prestar auxilios al destructor "Bustamante", que tiene ligeras averías.

### El acorazado "España" en Algeciras

Cádiz 21.—Ha fondeado en el puerto de Algeciras para carbonear el acorazado "España", tributándosele un cariñoso recibimiento.

El comandante del barco bajó a tierra, cambiando los saludos de ordenanza con las autoridades de la plaza.

Se preparan varios actos en honor de los marinos.

### Marcha de un secretario

Cádiz 21.—Da Algeciras ha marchado con rumbo a Tetuán el secretario general de la Alta Comisaría don Emilio López Ferrer, siendo despedido por numerosísimos amigos.

### La escuadra inglesa

Huelva 21.—Ha fondeado en este puerto una escuadra inglesa compuesta de varios acorazados y cruceros.

El comandante jefe de la misma desembarcó, cambiando sus saludos con el de la plaza.

Se preparan festejos en honor de los marinos británicos y se celebrarán bailes y banquetes.

La población, con este motivo, ha sido engalanada.

### La Liga y sus maquinaciones

Barcelona 21.—Los elementos que integran la Liga han celebrado una reunión para tratar de asuntos referentes a sus relaciones con España, acordando entre otras cosas, iniciar un período de intensa propaganda electoral en breve, al objeto de ir preparándose para las elecciones próximas.

También acordaron iniciar una intensa campaña de propaganda y celebrar el día 3 de julio un banquete métrou de cuatro mil cubiertos en el Palacio Parque.

En él se pronunciarán discursos y se tratará de la conducta a seguir por los individuos afectos a la misma.

### Detención de un asesino

Barcelona 21.—La guardia civil ha detenido al capataz Eugenio Ríos, autor de la muerte del patrono Agustín Mambra.

Pasó a la cárcel, en donde el juzgado le tomó declaración, sin añadir nuevos datos a los que se conocían en el sumario.

## JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Nuevos dibujos de azulejos estilo Sevillano Antiguo

### CERAMICA ARTÍSTICA

## CUARTOS DE BAÑOS

Despacho y Escritorio: Gran Capitán, 19. Teléfono, 15

### MALAGA

#### Movimiento de barcos

Málaga 21.—Entraron en el puerto el torpedero 21 y los submarinos "Isaac Peral" P. 1 P. 2 y A. 3, para abastecerse de carbón y gasolina.

Mañana se espera el acorazado "España" con el almirante Aznar.

#### Marcha del acorazado "Jaime I"

Vigo 21.—Ha zarpo de este puerto con rumbo a Cádiz, desde donde continuará el viaje hacia Valencia, el acorazado "Jaime I", que se encontraba en este puerto carbonizando.

#### Periodista detenido

Vigo 21.—Ha sido detenido el director del periódico "El Navarro", por haber atentado contra el alcalde con motivo de los disturbios ocurridos hace días en el ayuntamiento porque la primera autoridad se negó a conceder la palabra a un concejal de la minoría.

#### Jefes del ejército revolucionario de Portugal

Vigo 21.—Han llegado a la frontera varios jefes del ejército portugués escapados de su país.

#### ZARAGOZA

#### Los huelguistas visitan al gobernador

Zaragoza 21.—Los obreros huelguistas han visitado al gobernador para interesarle la libertad de varios compañeros que aparecieron a varios squirros.

#### Del extranjero

##### Cheque de expresos

París 21.—Cerca de esta población han checado el expreso de Roma con el de París que se hallaba parado en la vía.

Hasta ahora van extraídos cuatro cadáveres y veinte heridos.

Ambos trenes quedaron hechos añicos, habiendo varias brigadas de obreros ocupadas en la restauración de la vía, que ha quedado interceptada.

##### El Príncipe de Gales de viaje

Londres 21.—Se han tenido noticias de que el Príncipe de Gales ha llegado a Plymouth, siendo recibido por millares de personas, que le tributaron un entusiasta recibimiento, arrojándole flores y palomas.

##### Las fuerzas navales

Londres 21.—En la Cámara de los Lores ha sido aprobado el proyecto de ley estudiado y aprobado en la conferencia de Washington, referente a las fuerzas navales.

##### Consejo de ministros

París 21.—En el palacio del Eliseo se ha reunido, bajo la presidencia del presidente de la República, el Gobierno en pleno.

Poincaré dió cuenta detallada a los señores de Gabinete y al presidente de la República de todo lo tratado por él en las conferencias sostenidas con Lloyd Georges en Londres.

##### Regreso de un ministro

Londres 21.—Ha regresado de Bruselas el ministro de Justicia, después de haber asistido a las conferencias que se han celebrado para llegar a la firma de varios tratados de comercio.

##### Taller de herrería y carrajería de Juan Jiménez López

Artículos de ocasión. No hay casa que tenga tantos como EL MÉTRON ni tan baratos.

Prontitud y esmero en todos los encargos.—Especialidad en Calderería y Locomotivas

Fray Luis de Granada, n.º 1.—Córdoba

## Gran Restaurant EL DUQUE

Propietario D. Bartolomé García y García.—Torre San Nicolás, 2 y 4

Servicio esmerado Precios sin competencia Menús variados

Excelente servicio de cocina a cargo del afamado cocinero D. Miguel López Cazoria. Establecimiento preferido por la buena sociedad cordobesa. Se dan tapas. Reservado el derecho de admisión. Cubierto desde 5 pesetas en adelante.

Plato del día: Conejo a la Cazadora.

## Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 2, Córdoba a

## Sociedad Anónima Cros

BARCELONA

### Grandes fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Abonos y Productos para la Agricultura.—Superfosfatos, Sulfato de Amoniaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania), Nitrato de Sosa de Chile. Abonos confeccionados para todos los cultivos. Nitrato de Amoniaco, Sulfatos de Calcio y Hierro para el vidado.

Productos Químicos Industriales.—Ácidos Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acético. Bisulfito y Bisulfito de Sosa. Cloruro de cal marca Flix. Cloratos de Sosa, Potasa y Barita. Nitrato de Sosa y de Barita. Sosa cáustica para jabones.

Productos puros para Farmacia y Laboratorio.

Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán 16.

## Viuda de Naval Manso

Córdoba

Exportación de aceites, vinos y cereales

### PARA VESTIR con elegancia y economiase impone visitar el importante COMERCIO DE TEJIDOS de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII, frente al Gobierno Civil. Especialidad en novedades para Señoras. Géneros blancos. Pañería para Caballeros.

## Pedro López e Hijos

BANQUEROS

APARTADO N.º 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

## Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales

Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

## COMPAÑIA COMERCIAL IBERICA

Apartado n.º 101

Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

## Productos Químicos, Industriales y Farmacéuticos

Superfosfatos de Cal y de hueso. Sulfatos de Hierro, Cobre y Amoniaco. Nitratos de Sosa y de Potasa. Productos Antiparasitarios Agrícola y Vinícola. Azufre. Anhídrido Sulfúrico. Ácidos: Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico, etc. Hiposulfito Sosa. Silicatos. Sales Fuertes y Líquidas. Gelatinas. Azul de Ultramar. Perfumerías de Luy y Virel. Productos Sintéticos. Esencias. Especialidades Farmacéuticas Hilados-Textiles: Hilos y Guías, Tejidos: Textiles, Mixtos Textiles, Yute, Algodón, Arpilleras, Lonas, Sacos, Costuras, Aldes, Eseras, Pasillos, Esterillos, etc., etc.

### Abonos compuestos "Peñarroya" y Sales de Potasa de Alsacia

Productos de los establecimientos Kuhlmann (París) Agencia exclusiva de Usines de L'Aliondon (Ginebra) de venta.

Depositario: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA

Avenida de Canalejas, 10

## Neocrón

El nuevo medicamento. Cura radicalmente sin venenos, sin inyecciones, la SIFILIS

DIEZ pesetas franco

De venta en las principales farmacias

Folleto gratis dirigiéndose a SANAVIDA Apartado, 227 SEVILLA

## Restaurant El Triunfo.—S. Hipólito 4

Servicio esmeradísimo.—Espaciosos locales Especialidad para familias

Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas.

## GARAJE GRAN-CAPITAN FELIPE GÓMEZ SÁNCHEZ

CÓRDOBA.—TELÉFONO 602

Automóviles de Alquiler.—Stock de Accesorios, Neumáticos, Aceites y Grasas.

### Señoras... Mecnógrafo

No tire sus vestidos manchados a descoloridos, tíalos con los tintes alemanes que en gran surtido tiene la Droguería Central.

Se ofrece para llevar correspondencia comercial o particular, durante la mañana o tarde. Informes en la Administración de este diario.

JUAN DURAN VELILLA

Alfonso XIII, números 1 al 7.



## JEREZ QUINA "LUKOL"

Tónico y Febrífugo de verdadera garantía médica, por ser el único preparado en Laboratorio.

Como legítimo vino medicinal solo se expende en Farmacias y Droguerías

Jerez Quina ferruginoso  
Jerez Quina Fosfatado  
y Jerez Quina Carne Ferruginosa "LUKOL"

Laboratorio "Lukol"  
Jerez de la Frontera